



「開かれた学校」を目指して

校長 海老沼 寛之

保護者・地域が学校の実情をよく理解し、「協力したい。」「応援したい。」と思い、三者一体となってよい教育活動が展開できる学校をつくります。

そのために、学校のホームページ、学校関係者評価、学校公開、学校行事等あらゆる機会を通じて、広く学校の取組を周知し、理解していただきたいです。

これは、今年度の本校の「目指す学校像」と「学校経営の基本方針」の一つです。

cms.nerima-tky.ed.jp/weblog/files/110/doc/92278/783687.pdf

学校には毎日、子供たちが通ってきて、教職員がいて、授業をしたり、様々な教育活動をしたりしています。しかし、よりよい教育をし、子供たちの資質・能力を確実に高めていくためには学校と家庭と地域とが三位一体となって連携・協力、そして情報を共有することが大切だと考えています。

保護者は子供たちを毎日、学校に送り出してくださり、様々な御理解・御協力をいただいています。そして子供たちが住んでいる地域には様々な施設があり、そこに住む・働く地域の方々がいっぱいいます。このように子供たちは学校、家庭、地域の中で生きています。ですから、三者の協力が必要不可欠だと考えています。

ただ、学校の立場として、家庭や地域に一方的に「協力してください。」「応援してください。」とお願いすることは慎まなければなりません。学校の実情をきちんと知っていただき、理解していただかなければ、協力や応援のしようがないと思います。ここ数年はコロナ禍のため、来校の制限を設けざるを得ないこともありました。意図的ではないにせよ、「閉ざされた学校」になってしまったことは否めません。しかし、本来やはり学校は保護者や地域に広く開かれ、子供たちによりよい教育をしていく場所であるべきです。「**開かれた学校**」を目指して、これからも様々な手段で学校の情報を発信したり、実際に見ていただいたり、皆様のお声を教育活動に反映したりしていきますので、どうぞ御期待ください。

情報を発信するために

コロナ禍においても、学校のホームページは随時更新してまいりましたが、今年度もほぼ毎日、ホームページの内容を更新しています。この巻頭言の一番右上の二次元コードや URL からホームページに入れますので、御覧いただき、その内容についてお子さんと家庭でお話をする一つのツールとしても活用していただけたら幸いです。

学校の実際を見ていただくために

11月9日(土)は土曜授業、11月16日(土)は「かいいちアートの森(保護者鑑賞日)」です。二週にわたって、授業の様子、お子さんの頑張り、素晴らしい作品の数々等を見ていただける機会を設けました。11月9日(土)の土曜授業は、全学級2・3校時の授業を公開します。来週には、全学級の教科・場所・単元(題材)名の書かれた一覧表も配信しますので、どうぞたくさんのお来校をお待ちしております。11月16日(土)の「かいいちアートの森」では、1学期から子供たちが頑張ってきた作品が校内を彩ります。こちらもお楽しみください。なお、2月8日(土)の土曜授業も同様に2・3校時の授業を公開させていただきます。

皆様の御意見を生かすために

先日行われました「運動会」は、たくさんのお来校をいただきまして、誠にありがとうございました。子供たちは前々日の「児童応援日」も、もちろん頑張りましたが、土曜日に行われた「保護者応援日」は、緊張もあったかとは思いますが、皆様に観ていただくという嬉しさ・喜びから、とても張り切って頑張っていました。今回は、運動会実施後の保護者アンケートも行いました。アンケートに書いていただいた御意見を全て読ませさせていただきました。この御意見の数々は、本当に「宝」です。教職員が、真の子供たちのためになる運動会を考えるための大きなアドバイスになります。開催方法、徒競走の順位の有無やアナウンス、演技・競技中の曲、団体競技・演技の内容、応援合戦やリレーの復活、観覧の仕方等、たくさんありました。いただいた御意見を基に、次年度以降の運動会をよりよくしていきます。

また、もう少ししましたら保護者・地域の皆様対象の「学校に関するアンケート」も実施いたしますので、どうぞ忌憚のない御意見をお待ちしております。

最後に、「校長室」も「開かれた校長室」を目指しております。「こんなこと話してよいのかな。」「行ってよいのかな。」などと考えずに、どうぞいつでも、お気軽に校長室にお越しいただけたらと思います。

11月の行事予定



日	月	火	水	木	金	土
					1 朝遊び 練馬消防署平和台 出張所見学3年	2
3 文化の日	4 振替休日	5 短国 安全指導	6 短国 避難訓練	7 短国	8 朝遊び	9 かいいちアートの 森集会 2・3校時公開
					<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; display: inline-block;"> 体育館使用停止～11/18 </div>	
10	11 全校朝会 会場準備 6年	12 短国	13 短国	14 短国	15 朝遊び かいいちアートの森 (児童鑑賞日)	16 かいいちアートの森 (保護者鑑賞日) (児童は登校日では ありません。)
17	18 児童集会 もりもりウィーク (短なわ) 始 クラブ活動	19 短国	20 短国 午前授業 (校内研究日のため)	21 短国 校外学習 4年	22 たてわり班	23 勤労感謝の日
24	25 音楽集会	26 短国 薬物乱用防止教室 6年	27 特別時程 午前授業 (小教育研究会全体会)	28 短国 短縮前半開始 クリーン運動4年	29 朝遊び	30

生活目標 《しっかり学習をしよう》

生活指導部

運動会が終わり、展覧会の月となりました。心穏やかに友達や先輩・後輩の作品を見て、自分の感性を豊かにしてほしいと思います。感性を豊かにすると同時に、知識を豊かにすると更に大きな成長につながります。そこで今月は『しっかり学習しよう』という生活目標を立てました。お子さん一人一人によって「しっかり学習する」には違いがあります。ある子にとっては「友達の考えをよく聞いて自分の考えを深める。」ですし、ある子にとっては「字を丁寧に書く。」など様々です。この機会にお子さんにとっての「しっかり学習する」を親子で考えてみていただきたいです。学校でもしっかりと学習ができるよう環境を整えたり、指導の工夫をしたりするなど教職員全員でお子さんを支えていきたいと考えています。

